
 

 

 

 

ABRIL NO DEJA AGUAS MIL 

La situación es preocupante, la falta de lluvias hace que se agrave 

cada vez más la situación de nuestros pantanos, cuyas reservas se 

encuentran en valores muy bajos, por lo que se teme que en el época 

estival podamos enfrentarnos a restricciones de agua. 

Desde la Mancomunidad de Aguas Río Guadajira, se exige a los 

ciudadanos un consumo responsable del agua ante la falta de lluvias y 

se pide que se adopten medidas encaminadas a conseguir un ahorro 

efectivo de agua. 

 

 

AGENDA 

4 de Mayo: Pleno ordinario. 20:30 h 

5 de Mayo: Fallo concurso de Cruces de Mayo. 

8 al 12 de Mayo: ―Contagiémonos de vida‖ – Proyecto Escuela 

Profesional Dual Atención Integral Aceuchal VII 

13, 14 y 15 de Mayo: Fiestas en honor a San Isidro. 

28 de Mayo: Elecciones locales y autonómicas.

Directora: Maribel Rodríguez Matamoros 
                   



 ACTUALIDAD MUNICIPAL 

APROBACIÓN DEL PLAN GENERAL MUNICIPAL 

Aceuchal  ya cuenta con un Plan General Municipal tras su aprobación en el Diario Oficial de 

Extremadura (DOE) con fecha de 24 de Abril de 2023. 

El proceso de creación y aprobación de este plan 

ha sido extenso y se ha topado con dificultades en 

su camino, aunque estas finalmente han podido ser 

solventadas. 

 Sus inicios se remontan a octubre de 2018 cuando 

tuvo lugar la primera reunión informativa de este 

proyecto en la Casa de cultura; en ella se dieron 

cita un nutrido grupo de piporros, los cuales, 

presentaban sus sugerencias y alegaciones, con el 

objetivo de regularizar la situación urbanística de 

nuestro pueblo.  

Tan solo unos meses después, en el pleno 

celebrado el 7/02/2019 se procedía a la aprobación 

inicial de documentos del Plan General de 

Urbanismo, cuyos trámites se han ido sucediendo a 

lo largo del tiempo. Encuentros con representantes 

autonómicos, charlas con vecinos, jornadas de 

asesoramiento técnico, han permitido elaborar un 

Plan General Municipal para Aceuchal. 

No fue hasta el 4/02/2021 cuando se procedió en la 

sesión plenaria, a la aprobación provisional del plan, 

sometiéndose a información pública, presentándose en 

este periodo un total de 19 alegaciones.  

Revisadas todas la alegaciones, finalmente, fue el equipo 

redactor quien era el encargado de presentar una nueva 

versión del Plan General Municipal que se aprueba de 

forma definitiva en  el pleno celebrado el 12/01/2023, 

haciéndose pública su aprobación en el Diario Oficial de 

Extremadura en el mes de Abril. 

Un Plan en el que también se recoge el futuro polígono 

industrial, ya que los terrenos adquiridos para tal fin, ya 

son terrenos de carácter industrial, por lo que en breve se 

podrá proceder a su construcción.  

Con la publicación de este plan, Aceuchal, cuenta con un nuevo instrumento de planteamiento a 

través del cual se lleva a cabo la ordenación urbanística del municipio. 



          ACTUALIDAD MUNICIPAL 

AYUNTAMIENTO Y CEIP. NTRA. SRA DE LA SOLEDAD SE UNEN PARA 

LA CREACIÓN DEL HUERTO ESCOLAR 

El CEIP. Ntra. Sra. De la Soledad cuenta ya con un huerto ecológico en sus instalaciones. Se trata 

de un nuevo proyecto que pone en marcha el centro y que ha contado con la aprobación de la 

Consejería de Educación de la Junta de Extremadura y la colaboración del Ayuntamiento de 

Aceuchal. 

Tras las solicitud por parte del centro educativo a la 

consejería para poder contar con la implantación de 

un huerto, esta contestó de foma favorable, 

concediendo al mismo un huerto con unas 

dimensiones de 20m, dotándolo de plantas y 

herramientas para su puesta en marcha. Por su parte, 

el Ayuntamiento se ha hecho cargo de la construcción 

y montaje de una bandeja de madera  con troncos, el 

relleno de tierra vegetal y la implantación del sistema 

de riego. 

Han sido los alumnos, posteriormente, los encargados 

de la siembra de plantas, contando con hasta 20 

variedades entre las que se encuentran  lechugas, tomates, albahaca, calabacín o berenjena.  

Con este tipo de proyectos se incorporan conocimientos sobre la 

horticultura, alimentación, consumo, dando a conocer a los alumnos 

que los vegetales y frutas que consumimos provienen de la tierra, y 

su producción conlleva una serie de esfuerzos y cuidados. Además 

es una fuente de motivación para que los escolares planifiquen, 

colaboren, tomen decisiones y asuman responsabilidades 

individuales y colectivas. 

Por otro lado, también se están llevando a cabo mejoras en la zona 

del patio de infantil. En dicha ubicación se está colocando una 

estructura para la colocación de toldos que permita dar sombra a 

esta zona de recreo para los alumnos de infantil. Hasta el momento se había puesto en marcha una 

solución temporal con malla verde, pero es en este momento en el que se está procediendo a la 

colocación de un armazón de larga duración que se completará con un toldo para evitar la entrada 

de sol en los meses de más calor. 

Por último, señalar que en el próximo curso escolar 

23/24 el centro contará con un aula de dos años para la 

que ya se han publicado los criterios de admisión. Para 

conseguir plaza se tendrá en cuenta la existencia de 

hermanos en el centro, la renta per cápita de la unidad 

familiar o la pertenencia a familia numerosa. 



       ACTUALIDAD MUNICIPAL 

POR UNA MAYOR ACCESIBILIDAD COGNITIVA 

Con motivo de la celebración del ―Día Mundial de concienciación sobre el Autismo‖, que se celebra 

el 2 de abril, el IES Tierra de Barros, en concreto la profesora Pilar Triviño Arenas de la asignatura 

Educación plástica y Audiovisual,  pone en marcha el proyecto Mi insti más accesible, para lo que 

ha contado con la colaboración del Ayuntamiento de Aceuchal. 

La actividad consiste en ubicar 

pictogramas de color azul en la 

primera franja de los pasos de 

peatones, cercanos a los centros 

educativos, tanto al instituto 

como al colegio, teniendo como 

objetivo ayudar a personas con 

trastorno del espectro autista 

(TEA) o diversidad funcional, 

además de educar vialmente a 

niños en particular y a todas las 

personas en general. 

Las personas con TEA tienen 

dificultades para comprender el 

significado de los pasos de 

peatones, al colocar la secuencia 

de pictogramas ordenados de forma lógica, la señalización es más accesible, mejorando así la 

seguridad vial y el bienestar de la comunidad, trabajando así por la inclusión y la igualdad de 

oportunidades. 

Se han establecido un total de cuatro pictogramas para que la información sea clara y esté en el 

campo de visión, figuras cuadradas, estableciendo el código: para, mira, coche parado, cruza y en 

caso de regulación semafórica: para, mira, semáforo, cruza.  

Un proyecto en el que están 

trabajando alumnos de 1º DIVER, 

3ºC de la ESO y 4º PRAGE, 

desarrollando competencias en 

comunicación lingüística, 

matemática y competencia en 

ciencia, tecnología e ingeniería, 

competencia digital, personal, 

social y de aprender a aprender, así 

como competencia ciudadana, 

emprendedora y de conciencia y 

expresión culturales. 



       ACTUALIDAD MUNICIPAL 

EL AYUNTAMIENTO MÁS ACCESIBLE 

A finales del mes de marzo, comenzaban las obras de accesibilidad en el Ayuntamiento de 

Aceuchal. Una intervención muy necesaria, que permitirá el acceso a este edificio público a todos 

los vecinos. 

Las obras que tendrán una duración de entre 2 y 3 meses, consisten en la eliminación de barreras 

arquitectónicas, para hacerlo accesible. Entre los trabajos se encuentra la adecuación de los 

servicios, rampa de acceso al edificio, eliminación de escalones interiores y futura comunicación de 

planta baja con planta alta mediante ascensor.  

Además, también se procederá al cambio de portería interior del edificio y a la remodelación de 

algunas estancias interiores.  

Un proyecto financiado a partes iguales por la Diputación de Badajoz y el Ayuntamiento de 

Aceuchal. 

Es importante que los edificios públicos sean accesibles, y aunque hoy en día, se trabaja cada vez 

más en la eliminación de barreras arquitectónicas, aún queda mucho por hacer, y en el caso de 

nuestra localidad aún quedaba el que sin duda es uno de los edificios públicos más importantes.  

Estos trabajos se están llevando a cabo con el edificio abierto al público, con lo que la prestación de 

servicios se están realizando al mismo tiempo que las obras, por lo que desde el consistorio piden de 

antemano disculpas a todos los vecinos, por los problemas que estas obras pudieran ocasionar a los 

vecinos a la hora de ser atendidos, ya que algunas de las oficinas han tenido que reubicarse en otras 

zonas del edificio. 

 



       ACTUALIDAD MUNICIPAL 

EL PROYECTO PIPORRISIMOS LLEGA AL CONSISTORIO 

Los alumnos de 4º de la ESO de la asignatura emprendimiento, acudían el pasado 26 de abril al 

Ayuntamiento de Aceuchal, junto a su profesor Iván Ramírez para presentar su proyecto 

PIPORRÍSIMOS al alcalde del municipio, D. Joaquín Rodríguez y a la teniente de alcalde, Dª M. 

Carmen Hermoso. 

En este encuentro les han 

explicado de dónde nació esta 

iniciativa, su deseo de que a 

través de los calcetines, todo el 

mundo pudiera llevar a su 

pueblo encima, y sus 

inquietudes de seguir creando 

más ropa con dicha marca. 

Por su parte, el primer edil del 

municipio ha querido 

felicitarles por esta interesante 

iniciativa, les ha agradecido 

que se hayan acercado hasta el 

consistorio para presentárselos 

personalmente y les ha 

animado a seguir trabajando en esta y otras iniciativas que incentiven la labor empresarial. 

 

LA MANCOMUNIDAD RIO GUADAJIRA PIDE RESPONSABILIDAD EN 

EL CONSUMO DE AGUA ANTE LA FALTA DE LLUVIAS 

La Mancomunidad de Aguas Río Guadajira, a la que pertenece nuestro municipio, ha emitido un 

bando, en el que señala que la situación del emablse Jaime Ozores y Feria del que nos abastecemos, 

ha visto agravada su situación ante las altas temperaturas que sufrimos y la falta de precipitaciones. 

Por ello, solicita a los vecinos que se adopten medidas encaminadas a conseguir un ahorro efectivo 

de agua, exigiendo responsabilidad a los ciudadanos. 

Entre las medidas a adoptar se pide: 

- Evitar o reducir, baldeos de patios, aceras, fachadas… con el agua de la red. 

- Reducir el riego de las plantas, ubicándolas en zonas de menor evaporación. 

- Evitar el llenado de piscinas con agua de la red. 

- Optimizar las descargas de baños e inodoros. 

Además, en este bando, recuerdan que el agua es un bien esencial, desde el ámbito doméstico o la 

slaud, en actividades como la agricultura, la industria, la producción de energía, etc, por lo que 

debemos hacer un uso racional del mismo. 



       CULTURA 

ACEUCHAL VIVE LA PASIÓN 

Miguel Ángel Rodríguez Parra 

Hermano Mayor de la Cofradía del Señor de la Paz y Santo Entierro 

 

Cierto es que, desde antaño, la Semana Santa en Aceuchal la vivimos desde dentro con fe y 

devoción, siguiendo los pasos que siguió Jesús. Intentamos comprender y empatizar con su Muerte, 

Pasión y Resurrección a través de todos y cada uno de los actos religiosos que se llevan a cabo en 

nuestro pueblo a lo largo de la Semana Santa: procesiones, eucaristías, confesiones… Es por ello 

que, haremos un breve recorrido de cómo ha sido la Semana Santa en este 2023: 

El Domingo de Ramos lo hacíamos rodeado de 

niños que representaban  la entrada triunfante de 

Jesús en Jerusalén, rodeado de ramones de olivo y 

palmas. La Cofradía del Señor de la Paz y Santo 

Entierro, engalanó el patio del convento para tal 

evento, donde seguidamente se celebraba la 

Eucaristía de la Parroquia de San Pedro Apóstol.  

El Martes Santo procesionaban las Hermandades de 

Nuestro Padre Jesús de la Fortaleza y la 

Hermandad de la Virgen de los Dolores con sus 

titulares, donde se llevaba a cabo las tradicionales 

tres reverencias de la Virgen a su hijo, como 

representación de la despedida que se produjo entre 

ambos por aquel entonces. En esta procesión 

participaron nazarenos, hombres de trono y la 

Banda Municipal de Música de Aceuchal, así como 

los feligreses que acompañaban a las Imágenes.  

El Miércoles Santo procesionaba la Imagen de 

Jesús Nazareno acompañado de su correspondiente 

Cofradía, Señor de la Paz y Santo Entierro. Esta procesión estaba envuelta por los cánticos del 

pueblo, así como momentos de silencio que se creaban en ciertas ocasiones  de  la procesión, 

haciendo protagonistas a los pasos de los hombres de trono y a las cadenas arrastradas por 

nazarenos en gracia de penitencia. Se prentendía simbolizar y recrear el largo camino que recorrió 

Jesús en su Pasión, en el que, auqnue estaba envuelto por el pueblo, el silencio se apoderaba de su 

corazón. 

El Jueves Santo al caer la noche salía por la puerta grande del convento, portado por sus hombres de 

trono, Nuestro Señor de la Paz. Lo acompañaban sus nazarenos (niños, jóvenes, adultos y 

penitentes) y era escoltado por sus romanos. 

 



        CULTURA 

 Después de hacer su habitual recorrido simbolizando el camino que anduvo Jesucristo con la cruz a 

cuestas, entró en la plaza del pueblo donde bajo una blonda negra, lo recibía una mujer vestida de 

negro con el rostro cubierto y le cantaba  la melodía mozárabe del canto de la Buena Mujer, siendo 

este canto la cultura y la tradición más antigua de nuestro pueblo.  

Allí se reencontró con su madre, representada por la Imagen de la 

Virgen de los Dolores, que mostraba el sufrimiento y el dolor de 

la madre hacia su hijo. La Virgen iba acompañada de los 

nazarenos de su hermandad. Todo ello fue arropado por el calor 

del pueblo, que recibió y vivió con fe este momento tan 

importante de la Pasión de Nuestro Señor. Y algo que debemos de 

tener bien presente es que este Señor, que salió a las calles y que 

todos los días recibe a los piporros en el convento, hace 30 años 

de la renovación de su Cofradía.  

Ya entrada la madrugada del Viernes Santo, el Crucificado del 

Señor de los Reyes era acompañado por su Hermandad, donde son 

los encargados de portarlo en sus hombros en camino, o en busca, 

de su madre la Virgen de la Soledad, que sale de su ermita al 

encuentro del Señor en un Via Crucis que narra el calvario del Señor. Esta Imagen ha sido este año 

la protagonista del cartel de Semana Santa., aunque, para no quitarle importancia a las Imágenes 

restantes, se pusieron en el fondo del cartel. 

El Viernes Santo procesiona Nuestra Patrona la Virgen de la Soledad que es acompañada por su 

pueblo y en sus hombros la portan sus costaleros. Ella acompaña al Cristo Yacente que sale del 

convento acompañado de su Cofradía. Una vez que la Virgen deja atrças el cuerpo de su hijo, 

continúa su camino a casa, la ermita de Nuestra Señora de la Soledad. 

La Semana Santa se cierra con el 

sábado de Pasión en una eucaristía 

solemne celebrada en la Parroquia de 

San Pedro Apóstol.  

El largo recorrido que tuvo que hacer 

Jesús no podemos representarlo en 

una sola semana del año, pues no 

solo fue el recorrido con la cruz a 

cuestas, si no que, también, debemos 

tener en cuenta: la traición de su 

amigo, los azotes que le dieron, la 

humillación ante el pueblo… Sin 

embargo, si que podemos intentar mejorar el sentimiento y la devoción con la que vivimos esta 

época del año, y de esta forma hacer que nuestra fe se fortalezca, así como conservar nuestras 

tradiciones y hacer de nuestro pueblo, un pueblo unido, humilde y orgulloso de su patrimonio y 

fiestas. 



       SOCIEDAD 

RAQUEL MATAMOROS TRIUNFA EN LA GIMNASIA RÍTMICA 

Trabajo, constancia, dedicación, pasión y muchas horas de esfuerzo por una afición, la gimnasia 

rítmica que la piporra Raquel Matamoros Trejo, lleva practicando desde que tenía tan solo 5 años.  

Ahora a sus 15 años, recuerda como llegó su 

interés por esta disciplina deportiva, un gusto 

que le sobrevino gracias a su prima, la cual 

practicaba este deporte, su madre la llevó a 

una exhibición, para que pudiera verla,  y 

desde aquel momento no paró de repetir a su 

progenitora, que quería probar y hasta el día 

de hoy. 

Desde sus comienzos, pertenece al Club 

gimnástico Almendralejo, en el que ha 

encontrado a esa familia que cada uno 

elegimos. En el tapiz pasa en torno a cuatro 

horas diarias y en su palmarés tiene trofeos y medallas de todos los colores, 4 de bronce, 9 de plata 

y 9 de oro. 

De todas ellas, recuerda con especial cariño la primera medalla, que consiguió siendo aún muy 

pequeña en Huelva, aunque en su memoria también perdura el no haber podido competir en el 

circuito Iberdrola en el año 2017 por coincidir con el día de su Primera Comunión. 

A Raquel, se le iluminan los ojos hablando de su 

pasión, la gimansia rítmica, con la que ha recorrido 

los tapices de buena parte de nuestro país, ya que 

han sido diversos los Campeonatos de España en los 

que ha participado. Destacar su presencia en los 

campeonatos en Guadalajara, Valladolid, gijón, 

Pamplona, Alicante, Murcia y Zaragoza.  Pabellones 

que deben ser especiales, con una gran altura para 

que puedan desarrollar sus ejercicios con total 

libertad y facilidad. 

Durante su trayectoria ha manejado ya todos los 

aparatos, aros, pelotas, cuerdas, mazas y cintas, 

siendo esta última su favorita, por la vistosidad que 

aporta al conjunto de su actuación, aunque hay que 

recordar que estos aparatos son elegidos por la 

Federación, que es quién define cada temporada que 

aparatos serán empleados en los ejercicios de las 

gimnastas.  
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Ejercicios que combinan elementos de ballet, gimnasia y danza, en las que las gimnastas se 

acompañan con música para mantener un ritmo en sus movimientos, desarrollando la armonía, la 

gracia y la belleza mediante movimientos creativos, con una técnica muy cuidada y que trabajan 

diariamente en sus sesiones de entrenamiento.  

Un trabajo guiado por 

profesores expertos, al que 

Raquel ya puede ir 

añadiendo su toque personal, 

en sus coreografías, ya se 

añaden pasos de su propia 

creación y forma parte de la 

elección de la música con la 

que acompañará su 

exhibición. 

Aunque reconoce que es un 

deporte caro, pues no solo 

debe afrontar la cuota del 

club, sino también los 

desplazamientos a la ciudad vecina donde entrena, a los lugares de competición, alojamientos…,  a 

lo que se suma la confección del vestuario, que debe ser elegido con mimo y en coordinación con el 

aparato utilizado en la competición, la compra de punteras, casi de forma semanal y la adquisición 

de aparatos, esto no ha sido un 

impedimento para Raquel, que  siempre 

ha encontrado el apoyo de sus padres, los 

cuales se esfuerzan para que la joven 

pueda seguir cumpliendo su sueño. 

De momento no sabe hasta dónde quiere 

llegar, pero si entiende  que cada vez será 

más difícil compaginar sus estudios con 

sus entrenamientos, ya que a estos 

últimos dedica entre cuatro y cinco horas 

diarias. 

A pesar de las dificultades que puedan 

venir, de momento, no piensa en dejarlo, 

y si alguien día tuviera que hacerlo, le 

gustaría seguir vinculada de alguna 

manera al club que le ha visto crecer no 

solo como persona, sino también como 

gimnasta.  



      SOCIEDAD 

MULTITUDINARIA PARTICIPACIÓN EN LA VI RUTA SENDERISTA  

“ RÍO GUADAJIRA” 

El domingo 16 de abril se celebraba la sexta edición de la ruta senderista ―Río Guadajira‖ en la que 

participaron 345 senderistas, siendo esta su edición más numerosa de las hasta ahora llevadas a 

cabo.  

Para esta jornada, en la que la climatología 

acompañó, el Ayuntamiento de Aceuchal, la 

dinamización deportiva y el club Itaca 

Aventura, organizadores de la marcha, 

habían diseñado tres rutas alternativas para 

todos los públicos.  

Un recorrido de 6 kms dirigido 

principalmente a principiantes, familias y 

niños, otro de 12 kms de dificultad baja y 

otro de 18 kms para los más 

experimentados, que tenía su  zona de 

avituallamiento en el Patio del 

Pensamiento. 

Todos los participantes, se daban cita a primera hora de la mañana en la nave multisectorial ubicada 

en el recinto ferial, para disfrutar de un desayuno, posteriormente y tras recibir las recomendaciones 

por parte de los organizadores, iniciaban su marcha, para ir llegando de nuevo de forma escalonada 

al recinto ferial, donde recibieron para reponer fuerzas un plato de paella y un refresco. Además, los 

más pequeños pudieron disfrutar de colchonetas y hubo sorteos consistentes en material deportivo y 

productos de la tierra.  

La organización hacía un balance muy positivo de esta cita, que ya es sin duda un clásico del mes 

de abril piporro.  
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MERCADILLO ARTESANAL 

La Asociación Hocicos de Colores, organizaba los días 15 y 16 de Abril, un mercadillo artesanal 

con el objetivo de recaudar fondos para los animales de dicha 

asociación. A esto se sumaba una exposición en la que se 

muestra el proceso de rescate de un perro, en condiciones 

deplorables en la mayor parte de los casos, el trabajo realizado 

desde las asociaciones y el estado al que llegan a las familias de 

acogida.  

 A este mercado se han unido también algunos artesanos locales, 

para mostrar sus productos y venderlos, dando vida así a la zona 

centro del municipio. Esto se complementaba con colchonetas 

infantiles. 

Aunque la asistencia de público ha sido escasa, desde la 

organización insisten en que cada granito de arena es importante 

para seguir cuidando de los peludos.  

 

EL IES TIERRA DE BARROS CELEBRA EL DÍA DEL CENTRO CON 

ACTIVIDADES EN LA DEHESA MONTE DE VILLALBA 

Toda la comunidad educativa que conforma el IES Tierra de Barros, celebraba el miércoles 19 de 

Abril el día del Centro con actividades que se desarrollaban en la zona del Monte de Villalba. Los 

alumnos comenzaron la jornada con una ruta a pie o en bicicleta hasta este paraje ubicado a unos 8 

kms de Aceuchal. 

Una vez ubicados en la zona de dehesa, se sucedían las actividades durante toda la mañana, donde 

no faltaronlos kayaks, tiro con arco, juegos de mesa, karaokes, diseños artísticos con elementos 

naturales, radio, juegos populares o jeroglíficos. 

Sin duda una grata jornada de convivencia entre alumnos y profesorado en este entorno natural tan 

cercano a nuestro municipio y en el que vienen celebrando este día desde hace ya algunos años. 

 

 

 

 

 

 



       SALUD 

PARA COMER BIEN ES NECESARIO UNA DESPENSA SALUDABLE 

     

               Guadalupe Cordero. Dietista-nutricionista. 

 

¿Te suena eso de llegar a casa y no saber qué comer? Tener una despensa 

saludable es llegar ese momento y poder hacer una comida saludable, rápida 

y completa con alimentos de tu despensa. 

Por eso te recomiendo tener siempre: 

- Verduras congeladas o en conservas 

- Pescados en conservas 

- Carne asada en taquitos 

- Huevos cocidos 

- Legumbres en conservas 

Te dejo algunos ejemplos para esos momentos críticos. 
 

 

 

 

 
 

 

Guadalupe Cordero. Dietista-Nutricionista gcordero.nutricion  644571507  



       DEPORTES  

FASE ASCENSO EMD ACEUCHAL 

Tras una temporada complicada la EMD Aceuchal se cuela entre los cuatro primeros clasificados 

para disputar la fase de ascenso a tercera división. El club piporro bajaba de categoría la pasada 

temporada y arrancaba la actual con un equipo totalmente renovado, con Santi Amaro a cargo del 

proyecto e Iván Colín, como único superviviente de aquel equipo. 

No fue fácil conformar una plantilla, 

que al incio fue escasa y que se ha ido 

conformando a medida que ha 

avanzado la primera vuelta. Y aunque 

los obstáculos han sido muchos, las 

ganas y el esfuerzo de plantilla, cuerpo 

técnico y directiva han logrado 

devolver la ilusión a la afición 

colándose como tercer clasificado y 

disputando la fase de ascenso a tercera 

división. 

Para llegar de nuevo a tercera, hay que 

superar un total de cuatro eliminatorias. 

La primerea de ellas arrancaba el domingo 16 de Abril en Guadiana, en un partido que terminó con 

empate a 1. La vuelta se jugaba en casa, con las dos aficiones apretando y un municipal rondando 

las 1000 gargantas. El partido se decidió en la tanda de penaltis para el conjunto piporro que 

provocó el delirio en las gradas.  

En la segunda ronda tocaba enfrentarse a Castuera, un rival ya conocido, con el que el conjunto 

piporro vivía la alegría del ascenso, pero también la tristeza de quedarse en el camino.  

Una ronda a partido de ida y vuelta, cuyo primer partido se jugaba en el municipal de Aceuchal, y 

que terminaba con derrota 1-2, con la sensación de poder haber hecho algo más, pero muy vivos de 

cara al partido de vuelta.  

Para arropar al equipo, en el 

partido de vuelta, el 

Ayuntamiento de Aceuchal ponía 

a disposición de los aficionados 

dos autobuses totalmente 

gratuitos para apoyar al equipo  

en esta fase de ascenso. Se 

pusieron ganas, pero finalmente 

no pudo ser, y el Aceuchal perdía 

4-1 en el feudo del Castuera, que 

pasa a la siguiente ronda. La 

EMD Aceuchal seguirá un año más en primera extremeña. 



       DEPORTES  

EL BALONMANO CADETE LLEGA A LA FASE FINAL 

 

De nuevo nos quedamos con la miel en los labios. Después de que los equipos de la Escuela 

Municipal de Deportes de Aceuchal senior y juvenil de balonmano quedaran en segundo lugar en 

sus respectivas ligas, esta vez ha sido el conjunto de la categoría cadete el que ha conseguido el 

subcampeonato de liga. 

 

Los días 21, 22 y 23 de abril se ha disputado en Plasencia la fase final de balonmano cadete. El 

equipo de la escuela consiguió vencer al de UD Bienvenida por un contundente 40 - 18 en la tarde 

del viernes.  

El sábado se disputó el partido más interesante de la fase, donde el equipo piporro se enfrentaba a 

las anfitrionas, conjunto que al final acabaría consiguiendo el título. Fue un partido muy igualado 

aunque la iniciativa en el marcador siempre la llevó el equipo de Juan Pedro, teniendo rentas de 

incluso 5 goles pero en los instantes finales el equipo piporro erró sus últimos 5 ataques, aspecto 

que no desaprovecharon las locales para ponerse en ventaja y no abandonarla hasta finalizar el 

encuentro, acabando el mismo con un resultado de 25-21 en favor de las placentinas.  

 

Tras esta derrota, para poder ser campeonas debíamos esperar que algunos de los resultados del 

sábado por la tarde y del domingo nos beneficiaran, pero no ocurrió así. A pesar de que el equipo 

cadete de Aceuchal consiguió su victoria por 49-24 ante UPPM Calamonte, Plasencia no falló y se 

alzó con el campeonato.  

 

Otro buen resultado para el balonmano piporro, esta vez en una categoría que ha tenido que utilizar 

jugadoras infantiles para completar la plantilla. Aún así han competido de manera extraordinaria 

plantandoles cara a todo un Plasencia. 



       OPINIÓN 

TENERLO TODO 

        Antonio Rodríguez Gordón 

 

—¡Venga, tú puedes!  

Que no es eso, que no siempre se puede, que somos limitados, que -

aparte de lo innatoestá el crecimiento, el aprendizaje que 

recibamos, los agentes sociales, el clima, la alimentación, la 

preparación, la dedicación, el etc., etc., etc. Yo no puedo construir una casa, no soy albañil, ni 

arquitecto; no me vengas con el tú puedes. Tampoco el albañil ni el arquitecto pueden operarte de 

apendicitis. Todas las ramas del árbol son del árbol, pero cada rama tiene su aquel.  

—¿Adónde va una sociedad -llena de menesterosos- con querer tenerlo todo? Todo es 

mucho todo. 

 

 Hay jóvenes -y no tan jóvenes- que con lo del a tope y el tú puedes buscan el todo, aunque 

sea escarbando en la misma nada. Y, chocante, comienzan por no tener, en la mayoría de los casos, 

cuanto se les ha espolvoreado desde niño. Hay jóvenes -y no tan jóvenes- que buscan un buen 

sueldo, quieren una buena casa, un buen coche, un buen trabajo… Hasta se aseguran -para ellos 

evidente- tener una buena pareja. Hay jóvenes -y no tan jóvenes- que parecen olvidar la sociedad en 

la que viven -donde apenas si se puede aspirar a mucho, porque hay muchos que aspiran-, se 

resisten a renunciar, no se resignan, no ven la realidad. Para ellos sí se puede tener todo en esta 

vida. Aparentan felicidad y no son dichosos, creen merecerlo todo, así lo exigen.  

Pocos tienen la casa de sus sueños. Sin embargo, visto lo visto, ¿de dónde sacan la pasta 

para tener patios que parecen Los Jardines del Buen Retiro de Madrid? Piscina, cochera, azulejos, 

jardín, estatuas, calefacción, aire acondicionado, jacuzzi, un largo etc. ¿De dónde los esplendentes 

muebles de las habitaciones, el lujoso comedor, la cocina, las lámparas, las cortinas, la pantalla 

gigante, y largo etc.? Y el chorro morro de ser el mejor en todo -porque tú puedes-. Detrás del tú 

puedes vienen las frustraciones.  

—¡Lo quiero todo! -Protestan-. No voy a vivir en las garras del miedo y -

menosdependiente de la opinión de quienes me rodean. ¡Yo sueño a lo grande!  

—¡Chiquillo, que no es eso! ¡Que ojalá fuera, pero que no!  

 

Los desengaños, los desencantos, las decepciones existen. Por desgracia tienen espejo. Es 

bueno ser diferente, pero a sabiendas que no gusta, que crea envidia; a sabiendas que gusta más lo 

igual. Se puede aceptar que no hay tanta gente mala y que, tras de quienes lo parecen, suele haber 

solo un niño asustado. -Vale, te lo compro-. Pero cómprame tú a mí que ganarse la vida no es ganar 

dinero, porque -a veces-, por ganar dinero, se deja de ganar la vida. Es de humilde comprender: ser 

inteligente es intentar ser libre, aunque no seas ni guapa ni guapo, ni tal que le dio.  

Dejaré de ser ignorante si me doy cuenta que tenerlo todo ni en la lotería. Para pobrecillos 

ilusos ya están los que nunca lo perciben. Hay que estar -para todocapacitado, no nos vale -siempre- 

el tú puedes, se puede caer en un pantano cenagoso.  

Ir por el mundo cada cual con su horizonte: unos con rumbo seguro, otros paonde el viento 

sople. La vida es un motor muy complicado. En el círculo vital el todo roza con la nada.  



EDUCACIÓN VIAL 

     LA EURO 7 Y LOS E-FUEL 

                               Miguel Carmona Romano 

         Profesor de Formación Vial en Autoescuela Aceuchal 

 

En los últimos meses estamos escuchando hablar del último cambio que ha 

sufrido la Euro 7, que es la nueva normativa europea que regulará los límites de emisiones 

contaminantes de los vehículos en Europa. Cuando todo apuntaba a un final de los motores de 

combustión, un grupo de países, liderados por Alemania e Italia, han presentado una modificación y 

ahora se está buscando el encaje legal para poderlo acoplar a la ya mencionada Euro 7. 

 

Este cambio que se propone va en contra de eliminar la venta de vehículos de combustión para el 

2035 y la prohibición total en 2050, como en un principio se tenía previsto y dicha propuesta va 

dirigida a la utilización de los llamados e-fuel o combustibles sintéticos.  

 

Pero, ¿que son los combustibles sintéticos? Pues son combustibles que se obtienen de la 

combinación del CO2 capturado de la atmósfera y purificado y del hidrógeno que se obtiene del 

H2O (Agua) mediante un proceso conocido como hidrólisis, nutriéndose todo este proceso de 

energías procedentes de las renovables, como pueden ser la eólica o la fotovoltaica. De este proceso 

se obtiene el metanol, que es la base de la ―gasolina sintética". 

 

Se considera un combustible neutro porque las emisiones producidas son equivalentes al CO2 

capturado para la creación de éste, aunque sigue emitiendo otro tipo de partículas contaminantes. 

 

 

 

En la actualidad, la producción de e-

fuel es muy limitada, según algunas 

fuentes, se prevé que en 2025 

apenas alcance un 4% de la gasolina 

repostada, pero a partir del 2035 se 

espera que sea del 42% llegando al 

100% en 2050, ya que en 2035 con 

la prohibición de la combustión 

proveniente de energías fósiles, 

quienes no dispongan de vehículos eléctricos tendrán que optar por esta alternativa mas ecológica.  

 

Este combustible puede salvar los motores de combustión que solo tendrán que sufrir pequeñas 

modificaciones para funcionar de este modo, pero los combustibles sintéticos cuentan con un gran 

punto negativo y es el precio.  

La planta de producción, el proceso químico para la fabricación y el coste de la electricidad, harán 

que el coste de obtención del combustible sintético sea mucho más costoso que el combustible 

tradicional. Se estima que el coste de producción de este combustible en 2030 podrá estar entre los 

3 y 4 €/litro. 

Solo queda esperar para ver qué sucede y suponer que cuando la producción sea masiva, se 

encuentren métodos mas efectivos y menos costosos, permitiendo así la bajada de su precio.  



CONSUMO 

DESCUBIERTO EN CUENTA CORRIENTE: CONCEPTO, INFORMACIÓN, 

LIQUIDACIÓN Y TRÁMITES 

Juan Ramón Díaz Díaz 

Asesor Jurídico – Consorcio Extremeño de Información al Consumidor 

juanramon.diazdiaz@salud-juntaex.es 

 

Encontrarse con un descubierto en cuenta es una circunstancia que puede darse en un momento 

dado o incluso más veces de las que cabría esperar. Los descubiertos, se originan cuando se retira 

más dinero del existente en nuestra cuenta corriente y nos quedamos con un saldo negativo, y se 

adeuda ese dinero a su entidad bancaria. Es lo que se conoce como ―estar en números rojos‖. 

Cuidado porque las entidades aplican los gastos generados por un descubierto incluso si este ha sido 

por cuestión de horas, ya que se trata de un proceso automático. 

En realidad, puede ser una herramienta muy útil. Por ejemplo, imagina que te llega el recibo de la 

luz y no tienes dinero suficiente en la cuenta para pagarlo. En lugar de devolverlo, el banco lo paga 

por ti, pero luego, lógicamente, le tienes que devolver el dinero.  

Un recibo cobrado antes de tiempo, un gasto inesperado o haber calculado mal el presupuesto del 

mes pueden provocar que la entidad tenga que adelantar los fondos necesarios para hacer frente a 

esos gastos, hecho que genera una serie de consecuencias, que son: 

- Devolver de forma inmediata el anticipo 

- Pagar los intereses del descubierto 

- Pagar las correspondientes comisiones bancarias. 

 

Los números rojos o descubiertos en cuenta corriente son, en definitiva, un crédito que tu banco te 

concede para evitar situaciones como los impagos de recibos o la falta de saldo. Puede que lo hayas 

pactado de forma expresa con tu banco, pero en muchas ocasiones este los concede a su voluntad, 

sin contar con tu autorización explícita. 

En este segundo caso, hablamos de descubiertos tácitos y, si eres consumidor, cuentas con una 

serie de derechos y obligaciones que debes tener presente: 

Tu banco te puede cobrar por el descubierto las comisiones e intereses que tengas pactados en tu 

contrato.  

 

La comisión por descubierto:  

 

- Generalmente se aplica sobre el descubierto mayor de todo el período de 

liquidación. Si ha habido varios saldos negativos en su cuenta a lo largo de un 

periodo de tiempo (por ejemplo, un mes) el tipo de interés se aplicará sobre el mayor 

descubierto que haya habido durante ese periodo de tiempo.   

- Es incompatible con cualquier comisión de apertura o similar  

 

mailto:oscar.jimenez@salud-juntaex.es
https://clientebancario.bde.es/pcb/es/menu-horizontal/productosservici/relacionados/comisiones/comisionesproduc/Comision_por_descubierto.html
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- No es aplicable en los descubiertos por valoración. El banco no puede aplicar una 

comisión por descubierto bancario cuando este sea fruto del desajuste entre la fecha 

contable de una operación (el momento en el que se realiza) y la fecha valor de esta 

(el momento en el que el dinero comienza a devengar intereses a favor o en contra de 

la entidad).   

- No puede adeudarse más de una vez, aunque se generen varios descubiertos dentro 

de un mismo período de liquidación. 

 

En estos casos, tu banco debe informarte con todos los datos necesarios para que puedas 

comprobar que lo que pagas es lo correcto.  Según el artículo 20 de la Ley 16/2011, de 24 de junio 

de contrataros de crédito al consumo, en caso de descubiertos aceptados tácitamente, el consumidor 

deberá ser informado individualmente, en el plazo y forma que reglamentariamente se establezca, 

del tipo deudor, tipos de referencia aplicables posibles, así como de las eventuales modificaciones. 

Si el descubierto se prolonga más de un mes, se le informará igualmente del descubierto y su 

importe, del tipo deudor, y de las penalizaciones, gastos o intereses de demora. 

Si se produce un descubierto en su cuenta, la entidad debe comunicarle el detalle de la liquidación 

efectuada en la cuenta corriente como consecuencia del mismo mediante la entrega del 

correspondiente documento de liquidación. 

 

Además, no te puede cobrar cuanto quiera: el coste del descubierto tiene como límite máximo 

dos veces y medio el interés legal del dinero. El coste del descubierto en cuenta corriente (intereses 

y comisiones) está legalmente limitado, de manera que la Tasa Anual Equivalente (T.A.E.) del 

descubierto no puede superar 2,5 veces el interés legal del dinero en cada momento. Como en 2023 

el interés legal del dinero es del 3,25%, la TAE no puede superar el 8,13%. En esta limitación legal 

no se incluye el coste fijo por aviso de descubierto bancario, que puede llegar a ser de hasta 50 

euros.  No obstante, en ocasiones no se respeta ese límite legal y las entidades cobran por encima de 

ese límite legal.  

 

 Comisión por reclamación de posiciones deudoras: 

 

 Por otra parte, si tu cuenta se queda en negativo, el banco te avisará. Y también te cobrará 

una comisión por informarte. La comisión por reclamación de posiciones deudoras oscila entre 

los 30 y los 50 euros. Esta comisión se suele cobrar por los avisos (correo postal, e-mail, llamadas) 

que ha emitido el banco para comunicarte la deuda con el objetivo de recuperar el dinero prestado. 

La comisión de reclamación de posiciones deudoras solo puede cobrarse una vez por una misma 

deuda, incluso si el impago se prolonga en el tiempo.  

 

 Hay situaciones que no deben producir un descubierto en cuenta: el cargo de comisiones 

en cuentas inactivas, o la ejecución de un embargo. Queda prohibida la aplicación de una 

comisión por descubierto bancario si esta se produce como consecuencia del cobro de otra 

comisión aplicada por el propio banco, como, por ejemplo, una comisión de mantenimiento. 

NUNCA la entidad bancaria puede cobrarnos comisiones si los descubiertos son generados 

por causas ajenas al cliente.  Es recomendable que si no quieres que tu cuenta se quede 

nunca en descubierto, solicita a tu banco por escrito que no te lo concedan.

https://clientebancario.bde.es/pcb/es/menu-horizontal/productosservici/relacionados/tiposinteres/guia-textual/tiposinteresrefe/Tabla_tipos_de_interes_legal.html
https://clientebancario.bde.es/pcb/es/menu-horizontal/productosservici/cuentasdepositos/cuentascorriente/guia-textual/cancelacion/Cuentas_inactivas.html
https://clientebancario.bde.es/pcb/es/menu-horizontal/podemosayudarte/criterios/Embargo_del_sal_d90e4c2933a3761.html
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